

LA CHAÎNE DU BONHEUR AUX MUREAUX CRÉE DU LIEN SOCIAL

29 mars 2010



La Chaîne du bonheur aux Mureaux crée du lien entre les anciens

La Chaîne du bonheur
5 allée Gambetta
78 130 Les Mureaux
Tél. : 01 30 22 02 14

La France compte aujourd'hui 12,7 millions de personnes âgées de 60 ans et plus soit un français sur cinq. Le vieillissement, qui concerne la société dans son ensemble, est souvent synonyme d'isolement (veuvage, décès des proches, dépendance, baisse des revenus, perte du domicile...). Aux Mureaux, commune de 31 000 habitants du département des Yvelines en Île-de-France, 9,8 % de la population a plus de 64 ans. Tous les jeudis, près d'une centaine de personnes retraitées se retrouvent autour d'un jeu de cartes, d'un thé ou d'une piste de danse pour partager un moment de convivialité.

Depuis 1978, l'association La chaîne du bonheur propose aux Mureaux un panel d'activités variées tout au long de l'année. Constituée à l'initiative de quelques retraitées du quartier Bêcheville des Mureaux, l'association voit le jour officiellement en 1983 avec pour objectifs principaux « de combler la solitude, rompre l'isolement, apporter du soutien, occuper les retraités, les faire se rencontrer et sortir » explique Roger Buot, président de l'association. Depuis sa création, jeux de cartes et bal sont les activités phares de l'association qui a vu progressivement le nombre de ses adhérents croître. À ce jour, 250 personnes âgées de 65 à 85 ans sont inscrites à l'association (197 vivent aux Mureaux, 53 viennent des villes alentours). Les adhérents cotisent à hauteur de 16 € par an pour les résidents des Mureaux, 24 € par an pour les résidents des autres communes. L'association peut compter sur un noyau

de treize bénévoles qui se répartissent les activités : inscriptions, buvette, musique, achats des lots. Les locaux de l'association sont ouverts toute l'année sans coupure saisonnière.



L'équipe associative

Les subventions de fonctionnement proviennent en grande partie de la Mairie et du Conseil général qui soutiennent activement l'association. Pour le maire des Mureaux, François Garay, « la Chaîne du Bonheur est un socle - avec lequel la municipalité entretient un partenariat solide. Une subvention de 3 500 € par an leur est versée ainsi que la mise à disposition d'un local, le Foyer des anciens, dont la capacité d'accueil est de 160 personnes. À cela se rajoute le ramassage en car pour transporter les personnes non motorisées. Ce service essentiel est disponible tous les jeudis ainsi que lors des manifestations spéciales et pour les sorties journalières.

Multiplier les occasions de rencontres et d'échanges

La priorité pour les bénévoles de l'association est de lutter contre le risque d'isolement et la précarité des revenus.

Profession Banlieue 15, rue Catalane 91200 Sacro-Beris
Site : www.professionbanlieue.org

Aux Mureaux, commune de 31 000 habitants du département des Yvelines en Île-de-France, 9,8 % de la population a plus de 64 ans. Tous les jeudis, près d'une centaine de personnes retraitées se retrouvent autour d'un jeu de cartes, d'un thé ou d'une piste de danse pour partager un moment de convivialité.

• **Emplacement** : Accueil > Publications et Ressources > Les fiches d'expérience >

• **Adresse de cet article** :

<https://www.professionbanlieue.org/La-Chaine-du-bonheur-aux-Mureaux-cree-du-lien-social>